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AvALiAr O PAssAdO e 
PLAnejAr O futurO

Com o passar do tempo aprendemos 
que todo fim é também começo. Estamos 
nos primeiros dias de 2019 e nutrimos 
grandes esperanças para esse ano em que 
se inicia a 19ª Legislatura do parlamento 
de Goiás. Nossos votos para cada servi-
dor(a), deputado(a) e cidadão(ã) são de 
um ano próspero, cheio de desafios e con-
quistas. Que em 2019 a Alego se consoli-
de ainda mais como espaço de discussão 
democrática, representação de todos os 
segmentos sociais e garantias de direitos e 
desenvolvimento para nosso estado.

O Jornal Alego espera apresentar aos 
leitores as ações administrativas e parla-
mentares que fazem da Assembleia a Casa 
do Povo. Mensalmente, estaremos em 
cada Seção da Alego, em cada gabinete, 
distribuídos também em diversas repar-
tições públicas de Goiás e, com a versão 

digital no Portal da Assembleia, chegando 
a qualquer espaço do globo onde alguém 
se interesse em saber o que ocorre na 
Assembleia. Em 2019 seguimos com 
nossa missão de comunicar o trabalho que 
servidores e gestores desenvolvem em prol 
de um Legislativo forte e atuante. 

Por outro lado, como este mês marca 
também o fim da gestão que esteve à 
frente da Alego nos últimos dois anos, esta 
edição se propõe a realizar um balanço 
das principais atividades de cada Diretoria 
e da Procuradoria da Casa. Com esta pu-
blicação, queremos demonstrar os resul-
tados efetivos das mudanças realizadas e 
principalmente apontar como a participa-
ção de cada servidor foi fundamental para 
o sucesso alcançado.

Boa leitura!
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O “COrAçãO” dA ALegO
A diretoria faz todo o acompanhamento dos processos em tramitação  
na Casa, desde a apresentação de Requerimentos e Projetos de Lei  
até a extração do autógrafo das leis.

Quase 12.500 processos entre Re-
querimentos, Projetos de Lei, Propostas 
de Emenda à Constituição, entre outros, 
foram acompanhados e finalizados pela 
Diretoria Parlamentar na 18ª Legislatura 
(2015/2018). A Diretoria pode ser con-
siderada como o coração da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego), já que tem 
a função de dar assistência à principal 
função da Casa, que é legislar.

Para que tudo funcione corretamente, 
a Diretoria Parlamentar tem uma série de 
assessorias e seções que incluem a As-
sistência ao Plenário, Apoio Parlamentar, 
Taquigrafia, Audiofonia, Revisão, 
Ordem do Dia, Painel Eletrônico e 
Assessoramento à Mesa durante as 
sessões, entre outros apoios.

São diversos profissionais que 
acompanham toda a tramitação 
dos processos apresentados em 
Plenário, desde o recebimento de 
um requerimento ou Projeto de Lei 
até a extração do autógrafo por 
parte do governador do Estado, no 
caso de uma Lei. Todos os proces-
sos internos dos parlamentares até 
os externos oriundos dos Poderes 
Executivo, Judiciário e dos Tribunais 
de Contas do Estado e dos Municí-

dirEtoria ParlamEntar

Por Marcos Barbosa

pios passam pela Diretoria Parlamentar.
Outra função da Diretoria Parlamentar 

está na alimentação do Opine Cidadão, 
um canal da Alego que permite que a po-
pulação dê sua opinião contra ou a favor 
das proposições em tramitação no Poder 
Legislativo de Goiás.

Só no biênio 2017/2018, passaram 
pelas duas maiores Comissões Técnicas 
mais de dois mil processos. Na Comis-
são Mista foram 488 e na Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, 1641 
processos. 
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A Escola do Legislativo foi responsável por oferecer aos servidores dezenas de cursos e palestras.  
Projetos da Escola também trouxeram milhares de estudantes para conhecer a Alego

diretOriA dA esCOLA dO LegisLAtivO

serviçO PúbLiCO de quALidAde 
PAssA PeLA CAPACitAçãO

Por Leandro de Castro

Carlos Costa

Fruto de uma expectativa antiga de 
parlamentares, diretores e servidores da 
Alego, a Escola do Legislativo foi implan-
tada em 22 de junho de 2004 com os 
objetivos de promover a aproximação en-
tre o Poder Legislativo e a comunidade, 
oferecendo suporte conceitual de natu-
reza técnico-científica aos deputados e 
colaboradores da Casa. Além de cursos, 
oficinas e palestras, a Escola desenvolve 
ainda diversos projetos realizados através 
de convênios celebrados com instituições 
de ensino, entre elas a Universidade 
Federal de Goiás (UFG).

Segundo o diretor da Escola, Carlos 
Henrique Santillo, apenas no biênio 
2017-2018, dezenas de atividades de 
capacitação para servidores foram reali-
zadas, assim como projetos desenvolvi-
dos em parceria com a comunidade aca-
dêmica e com o público em geral, como 
o Politizar e a Escola no Legislativo.

Aproximação
“Em 2018 promovemos a 3ª edição 

do Politizar e a renovação deste convênio 
para a realização de mais duas edições, 
em 2019 e 2020. Além do Politizar, 
mas ainda na área de Educação para 
Cidadania, por meio da oferta gratuita 
do transporte e do lanche, estendemos 
para os alunos da rede pública de ensino 
estadual e municipal o acesso ao Projeto 
Escola no Legislativo. Somente no ano 
passado, foram realizadas 33 edições do 
projeto”, destacou Santillo.

Também nesse período, a Escola do 
Legislativo firmou importantes convênios 
com entidades de ensino, visando uma 

Ao longo do ano passado tivemos  
uma participação produtiva  

dos servidores da Casa de Leis  
na composição do banco de  

colaboradores da escola do Legislativo,  
que resultou na inscrição de 51  

colaboradores da Alego em condições 
de ministrar cursos de interesse  

para o Parlamento goiano 

maior qualificação para os colaboradores 
da Casa de Leis, além de ampliar a carga 
horária das atividades ministradas pelo 
órgão. “A celebração do convênio com a 
UFG para a oferta de vagas para servido-
res efetivos no mestrado profissional em 
Direito e Políticas Públicas foi uma das 
ações de destaque da Escola, bem como 
a parceria firmada com a faculdade e co-
légio Delta. Também estendemos a carga 
horária das atividades de capacitação e 
treinamento, opção feita para dar ênfase 
em conteúdos com maior profundidade, 
priorizando a qualidade dos cursos e pro-
porcionando práticas mais robustas para 
os servidores. Sendo assim, de 2017 
para 2018, tivemos um aumento signi-
ficativo da carga horária, de 414 para 
631”, explica Santillo.

Banco de Colaboradores
O diretor ressaltou, ainda, o aumento 

considerável da participação dos servido-
res da Alego no banco de colaboradores 
da Escola do Legislativo. Segundo ele, 
em 2018, servidores de diversas áreas 
se credenciaram para contribuir com as 
atividades oferecidas pela instituição. 
“Ao longo do ano passado tivemos uma 
participação produtiva dos servidores da 
Casa de Leis na composição do banco 
de colaboradores da Escola do Legis-
lativo, que resultou na inscrição de 51 
colaboradores da Alego em condições 
de ministrar cursos de interesse para o 
Parlamento goiano”, aponta. Os cam-
pos de atuação desses docentes estão 
classificados em Administrativo; Controle 
e Orçamento; Desenvolvimento Pessoal; 

Carlos Henrique santillo,  
diretor da escola do Legislativo de goiás

Linguagem; Política, Cultura e Socie-
dade; Processo Legislativo; Tecnologia; 
Jurídico. Esses colaboradores passaram 
a ser recompensados com ajuda de custo 
presente na Resolução 1.639, de 20 de 
dezembro de 2017.

Para o diretor, essa Resolução fornece 
melhores condições para o trabalho da 
Escola. “Ela criou a Secretaria-Geral, 
estabeleceu uma ajuda de custo paga 
aos colaboradores, que antes eram 
voluntários, e aprimorou pontos cruciais 
para o melhor funcionamento da Escola. 
Sem sombra de dúvidas, a gestão do 
presidente José Vitti será marcada por 
esse feito. Sem esse regulamento, não 
teríamos condições de desenvolver as 
atividades que planejávamos”, frisou.
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dirEtoria administrativa

As ações da Diretoria Administrativa garantiram os suprimentos e as estruturas da Alego
PLAnejAMentO e MAnutençãO 

“Planejar, orientar, coordenar e su-
pervisionar as atividades relativas às 
divisões de serviços a ela subordina-
das”. Essas poucas palavras, dispos-
tas no Artigo 14 da Resolução 1.007, 
não abarcam a totalidade do trabalho 
que a Diretoria Administrativa desen-
volve. Ela é um órgão de apoio à ação 
parlamentar e sob sua hierarquia estão 
uma Secretaria e uma Divisão, compre-
endendo seis seções. “Nossa demanda 
é muito grande. Como nosso prédio é 
antigo, a manutenção predial é o nosso 
maior desafio”, afirma Ariston José, 
chefe da Diretoria Administrativa.  

Com a construção da nova sede 
da Alego, a previsão é de que essas 
adversidades sejam amenizadas. O 
novo prédio será localizado no Park 
Lozandes, região Leste de Goiânia. “As 
reformas e os reparos estruturais serão 
amenizados. Nesse sentido vamos 
diminuir muito esses contratempos. 
Já estamos presentes no espaço onde 
será a nova sede, onde funciona nosso 
depósito”, explica o diretor. 

Destaque 2018 
Uma das maiores reformas feitas na 

Alego no ano passado foi a do Plená-
rio, que é onde acontecem as sessões 
ordinárias, extraordinárias, especiais 
e de posse do governador. A Diretoria 

Administrativa foi a responsável pelo 
acompanhamento e andamento das 
obras. A reforma teve o objetivo de 
reparar falhas na estrutura, especial-
mente na parte elétrica. O carpete e 
o mobiliário foram trocados, além das 
lâmpadas, que agora são mais econô-
micas. “Nós acompanhamos a reforma 
e conseguimos fazer durante o recesso 
para que o andamento das atividades 
da Casa não fosse prejudicado”, escla-
rece Ariston.   

Expectativa para 2019  
Segundo Ariston, a próxima gestão 

da Alego pode ficar tranquila com rela-
ção ao abastecimento da Casa. “Uma 
das propostas que conseguimos atingir 
foi a de não deixar faltar material de 
trabalho, para não termos problema de 
abastecimento. A nova gestão não terá 
problemas nesse sentido”.  

Outro objetivo da Diretoria Admi-
nistrativa é acabar com os processos 
físicos. Desde 2011 todos eles são 
digitalizados. Porém, o descarte deve 
ser feito com observação de lei. “Va-
mos sugerir que ainda em 2019 uma 
empresa seja contratada para o des-
carte legal desses processos. Existe 
uma legislação específica sobre isso. 
Não faz sentido manter o processo físi-
co se já temos o digitalizado”. 

Por Katyuscia Godoi

uma das propostas que 
conseguimos atingir foi a de 

não deixar faltar material 
de trabalho, para não termos 
problema de abastecimento.  

A nova gestão não terá  
problemas nesse sentido

Ariston josé , diretor Administrativo

Marcos Kennedy



COMPrOMetiMentO e AtençãO  
COM O servidOr PúbLiCO
Entre as ações da DGP destacaram-se a implantação do sistema de avaliação dos  
servidores e os estudos da demanda interna para a realização do concurso público

dirEtoria dE GEstão dE PEssoas

A Diretoria de Gestão de Pessoas da 
Assembleia Legislativa é responsável 
pela gerência de diversos assuntos rela-
cionados à gestão de recursos humanos 
da Casa de Leis. Para regular o desempe-
nho de suas competências, conta em sua 
estrutura administrativa com três órgãos 
auxiliares. São eles: Assessoria Adjunta 
à Diretoria de Gestão de Pessoas, Seção 
de Avaliação e Seção de Atendimento ao 
Servidor.

2018
O diretor do departamento, Tasso 

Honorato Reis Junior, listou algumas das 
principais atividades realizadas em 2018 
e classificou como altamente positivos 
os trabalhos desempenhados ao longo 
do ano. “Podemos citar várias ações. 
Entre elas, a distribuição e lotação dos 
servidores da Casa, controle e auditoria 
da frequência de todos os colaboradores 
do Poder Legislativo, participação efe-
tiva na realização do concurso público 
da Alego e nas ações promovidas pelas 
áreas sociais e de saúde, com enfoque 
no bem-estar dos servidores. Todas essas 
atividades com bons resultados para o 
Parlamento goiano”, ressaltou.

Tasso destacou, ainda, a solenidade 
que valorizou os aposentados da Alego, 
realizada em junho de 2018. “Partici-
pamos também da realização de sessão 
especial para homenagear os servidores 

1

Por Leandro de Castro

aposentados da Assembleia Legislativa de 
Goiás, um ato histórico muito importante 
para a Alego e um reconhecimento públi-
co àqueles que se dedicaram para tornar 
esta Casa o que ela é hoje”, declarou.

2017
Pontuando as ações realizadas em 

2017, Tasso Honorato relacionou uma 
série de atividades que foram fundamen-
tais para o bom andamento e eficiência 
dos trabalhos desempenhados pela 
Diretoria durante a 18ª Legislatura. “Em 
2017, além das atividades de rotina e 
participação nas ações voltadas para as 
áreas sociais e de saúde, destacamos 
como um dos principais atos a reali-
zação, em parceria com a Escola do 
Legislativo, da Semana de Integração 
de novos servidores do Poder Legisla-
tivo, evento direcionado aos 21 novos 
colaboradores aprovados no concurso 
público de 2015 e empossados em ju-
lho de 2017. Ainda naquele ano foi vo-
tada a reforma administrativa da Alego, 
oportunidade em que a então Secreta-
ria de Recursos Humanos passou a ser 
Diretoria de Gestão de Pessoas, tendo 
algumas alterações que culminaram 
na otimização e desburocratização da 
gestão de pessoas na Casa. Também 
em 2017 foi implantada a nova meto-
dologia de avaliação de desempenho 
que nos permitiu conhecer melhor os 

servidores, dando elementos para uma 
eficiente distribuição dos recursos hu-
manos para os setores da Casa e ainda 
informações sobre a necessidade de 
realização de cursos de aperfeiçoamen-
to”, elencou.

Para Tasso, a gestão do presidente 
José Vitti contribuiu significativamente 
para o alcance de todos os resultados 
positivos atingidos pela Diretoria nestes 
dois anos de trabalho. “No desenvolvi-
mento de nossas competências, merece 
destaque a atuação do presidente Vitti, 
que durante sua administração sempre 
deu respaldo e o apoio necessário para 
que pudéssemos dar efetividade às 
medidas citadas, todas com foco em 
garantir uma eficiente utilização dos 
recursos humanos da Casa, com mora-
lidade e transparência”, frisou.

valorizamos as ações 
promovidas pelas áreas sociais 

e de saúde, com enfoque no 
bem-estar dos servidores

tasso Honorato reis junior, 
diretor de gestão de Pessoas

Últimos empossados no concurso de 2015
Ruber Couto
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trAnsPArênCiA e fOrtALeCiMentO dO LegisLAtivO
dirEtoria dE ComuniCação soCial

 Agência de Notícias e TV Assembleia são as plataformas por meio das quais  
são transmitidos os conteúdos produzidos pela Diretoria de Comunicação da Alego

Buscar a interação do Poder 
Legislativo com a sociedade é 
a principal missão do setor de 
comunicação. A Diretoria de 
Comunicação Social é compos-
ta pela Divisão de Comunica-
ção, Agência de Notícias e TV 
Assembleia. O diretor Paulo 
Tadeu Bittencourt direcionou 
seu foco de atuação para o 
atendimento aos deputados e 
o fortalecimento da imagem da 
Assembleia.  

Foram intensificadas entrevistas ao 
vivo, com deputados na TV e produção 
de programas e matérias relacionadas 
com atividades legislativas. “Criamos o 
Perfil do Deputado, mostrando, na TV, a 
origem política e projetos de cada par-
lamentar. Intensificamos as transmis-
sões ao vivo, introduzimos a produção 
de documentários com personalidades 
políticas que fazem parte da história do 
Legislativo”, destacou o diretor.

A Diretoria de Comunicação pro-
moveu maior interação com universi-
dades e segmentos sociais, buscando 
entrevistar pessoas da vida política e 
cultural para a produção de documen-
tários, um legado para o acervo da TV 
Assembleia.

Por Rosane Lousa

Agência de Notícias
A Agência de Notícias trabalha com 

repórteres, fotógrafos e editores que 
registram o dia a dia do Poder Legislativo. 
As equipes, coordenadas pela chefe da 
Seção, a jornalista Cida Mendonça, fazem 
a cobertura jornalística, acompanhando a 
agenda de eventos, audiências públicas, 
reuniões das comissões, sessões plená-
rias e especiais. “Nosso objetivo é passar 
para a imprensa e para a população uma 
ideia real do que acontece na Assem-
bleia”, explica Cida Mendonça. Acostu-
mada com a tramitação das matérias e 
com décadas de experiência no jornalis-
mo político, ela orienta as equipes sobre 
o registro de cada detalhe da informação 
que será notícia no Portal.

Criamos o Perfil do deputado,  
mostrando, na tv, a origem política  

e projetos de cada parlamentar.  
intensificamos as transmissões ao vivo, 

introduzimos a produção de  
documentários com personalidades 

políticas e que fazem parte  
da história do Legislativo

Paulo tadeu bittencourt, 
diretor de Comunicação social

A TV Assembleia funciona no siste-
ma digital no canal 61.2 (TV aberta) e 
na TV fechada (Net canal 8). O canal 
aberto é uma concessão do Ministério 
das Comunicações e foi cedido através 
de convênio com a Câmara Federal.

A emissora legislativa é comanda-
da pela jornalista Andréia Borba, com 

tv Assembleia:  transmissões  
ao vivo das sessões e comissões

Programas

vasta experiência em TV. Ela dirige 
repórteres, cinegrafistas, editores de 
texto e de imagens, além de técnicos 
operacionais. “Focamos nosso trabalho 
nas atividades dos deputados, buscan-
do sempre mostrar ao público todas as 
discussões e votações da Casa”, afirma 
a chefe da TV.

Perfil do Deputado 
Mostra a origem política, votação, 
atuação parlamentar e propostas

Conheça a Assembleia 
Exibe o funcionamento  
de cada Seção

Direto do Gabinete 
Entrevista com deputado

Repórter Assembleia 
Jornal diário com resumo de  
atividades dos parlamentares  

Programa Entrevista 
Conversa com deputados para 
comentar assuntos que estão em 
pauta ou repercutir temas atuais

Programa Ação Parlamentar 
Entrevista mais longa  
no estúdio da TV 

Programa Opinião 
Debate sobre propostas  
do deputado

M
ar

co
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dy
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teCnOLOgiA A serviçO dA efiCiênCiA
Inovações promovidas contribuíram para a modernização da gestão

Quando aceitou assumir a Diretoria de 
Tecnologia e Gestão, no início de 2017, 
Leo Rassi sabia dos desafios que viriam 
pela frente. “Antes eram duas diretorias 
separadas, a de Planejamento e a de 
Tecnologia. Juntamos as duas e, como 
toda mudança, no começo foi difícil. Isso 
exigiu muito dos servidores. Porém, essa 
junção demonstrou confiança por parte 
da Presidência da Casa no nosso traba-
lho. Depois disso passamos a ver nossos 
erros e acertos de forma mais clara. É um 
sinal de avanço”.

Entre as atribuições da Diretoria estão: 
elaborar e acompanhar a execução do 
planejamento estratégico da Assembleia, 
desenvolver e implementar o processo de 
avaliação e melhoria da gestão, coor-
denar as atividades inerentes à área de 
Inovação e promover as transformações 
políticas e culturais necessárias à desbu-
rocratização no âmbito do Poder Legislati-
vo. “Além disso, e tão importante quanto, 
queremos mudar e evoluir a cultura 
organizacional da Assembleia, otimizar os 
processos”, afirma Leo.

Por Katyuscia Godoi

dirEtoria dE tECnoloGia E GEstão

queremos mudar a cultura  
organizacional, descentralizar  

a gestão para que os indivíduos  
tenham autonomia e possam  

alcançar seus resultados  
e entender seus desafios

Leo rassi, diretor de tecnologia e gestão

seCretAriA de ti

Rede de internet sem fio (Wi Fi)

Sistema de Controle de Cessão  
de Servidores Efetivos

Aquisição de software antivírus  
para os computadores da Casa

Sistema Controle de Visitantes

Outsourcing de impressão

Aquisição de  
computadores e scanners

Implantação da URA  
no telefone 3221-3000

Campanhas de segurança  
da informação

Novo Portal da Transparência

Automatização das impressões  
de etiquetas dos processos

Sistema de Gestão da  
Infraestrutura da TI (GInfra)

Hotsite do Novo  
Concurso da Alego

Alego mais acessível
Em dezembro foi lançado o novo 

Portal da Transparência, mais acessível, 
moderno e de melhor navegação.  Lá 
podem ser conferidos o orçamento da 
Alego, as despesas com pessoal, paga-
mento de diárias e as despesas do Poder 
Legislativo.   

Uma rede social corporativa, o Yam-
mer, também foi disponibilizada aos 
servidores. O serviço é utilizado para 
comunicação interna. “O que desejamos 
com o Yammer é empoderar as pessoas. 
Queremos mudar a cultura organizacio-
nal, descentralizar a gestão para que os 
indivíduos tenham autonomia e possam 
alcançar seus resultados e entender seus 
desafios. É importante que as pessoas 
saibam que podem falar e que serão ouvi-
das. É um espaço democrático e que visa 
também motivar as pessoas”. 

O ano de 2018 foi de desafios supe-
rados, o que gerou perspectivas positivas 
com relação ao futuro da Assembleia. 
“Quando assumimos, a infraestrutura era 

precária, a internet era lenta e tínhamos 
o problema da falta de segurança digital. 
Em 2017 melhoramos essas questões e 
em 2018 construímos o plano de segu-
rança da informação, Plano Diretor de 
Tecnologia da Informação. São documen-
tos que vão garantir a Assembleia que 
queremos, a Alego do futuro”, afirma Leo.  

seçãO de PubLiCidAde

Plano bianual de Comunicação

Planejamento e execução de 238 
campanhas publicitárias da Casa  

Gestão da Imagem Corporativa

Gestão da Identidade Visual

836 peças gráficas  

15 edições do Jornal Alego

Hotsites para Portal da Casa

Cronograma único de  
campanhas para toda a Casa

Fluxograma de processos – fluxos 
de entrada e saída de trabalhos

Atuação conjunta com  
seções parceiras

Licitações e aquisições

Gestão de Redes Sociais 
   - 353 posts 
   - 89 vídeos 
   - Crescimento de 2.000% 
     no Instagram 
   - Aumento da taxa de resposta     
     às interações dos usuários  
     nos perfis da Casa 
    - Cobertura parlamentar  
      ao vivo no Twitter

PLAnejAMentO e inOvAçãO

Plano de Aquisições – projeção  
de despesas orçamentárias

Novo Processo de Aquisições

Criação Missão, Visão, Valores

Modernização da Comunicação  
Interna - Pacote Office

E-mail corporativo individualizado

Teams – app interno de chat

One Drive – arquivo e  
compartilhamento de  
documentos em nuvem

Yammer - Rede Social  
Corporativa aberta, sem filtros

Gartner: consultoria /  
assessoria em fluxos internos:

 Capacitação dos servidores: 
 cursos, treinamentos,  
 consultoria

 Benchmarking global  
 com empresas privadas  
 e públicas

Plano Estratégico 2019/20
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entrevistA

A LinHA dO teMPO dA gestãO vitti

O que o motivou a tornar-se presidente 
da Casa?

Minha experiência como empresário 
e a vontade de contribuir de maneira 
positiva com o nosso Estado e com os 
anseios do povo goiano me motivaram 
a ocupar a esse cargo e, sem sombra 
de dúvida, assumir a presidência da 
Assembleia Legislativa foi o maior de-
safio da minha vida.

Quais os princiais aprendizados?
O convívio com os parlamentares, 

servidores e com os cidadãos contri-
buiu muito para o meu crescimento 
pessoal. Administrar uma Casa como 
a Alego não é uma tarefa fácil, existem 
muitos obstáculos, mas, ao mesmo 
tempo, é muito gratificante. Como ser 
humano, com certeza saio muito maior 
do que entrei, mas sem abrir mão dos 
meus valores. Sempre pautei todas as 
minhas ações no diálogo e na transpa-
rência. À frente do Legislativo goiano 
pude exercitar isso diariamente.

Quais foram as principais metas alcan-
çadas enquanto gestor?

Conseguimos avançar em muitos 
aspectos e realizamos mudanças estru-
turais importantes que geraram resul-
tados significativos para o Parlamento. 
Lançamos o concurso público para pro-
vimento de novas vagas de servidores 
efetivos e chamamos um número maior 
de aprovados que o previsto do edital 
no último certame. Em um esforço 
conjunto dos nossos gestores, também 
conseguimos abrir a concorrência para 
a escolha da empresa que vai retomar 
a obra da nova sede. Reduzimos di-
versos gastos com a revisão de contra-

Presidente da Alego nos últimos dois anos, José Vitti aponta as principais ações e resultados da gestão. 
Para o parlamentar, modernização e transparência são seus principais legados à frente da Casa

tos, terceirização da frota de veículos, 
substituição do sistema de telefonia. 
Investimos na qualificação dos nossos 
servidores para que 
o serviço público 
seja menos burocrá-
tico e esteja cada 
vez mais presente 
para os cidadãos. 
Também fizemos parcerias com várias 
instituições como UFG, INSS, Polícia 
Civil e outras, para aproximar ain-
da mais a população do Parlamento. 
Priorizamos os atos de transparência 
do Poder Legislativo, aprimorando 
nossas redes sociais, implantando o 
Jornal Alego e modernizando o Portal 
da Transparência. Foram dezenas de 
ações que trouxeram mais eficiência ao 
Legislativo goiano e fizeram com que 
ele fosse reconhecido nacionalmente 
pelo jornal Folha de S. Paulo como 
a Casa de Leis mais eficiente e com 
menor custo do Brasil. Um resultado 
altamente positivo e que 
me deixou extremamen-
te feliz enquanto gestor.

A que fatores e perso-
nagens atribui essas 
conquistas?

Todas essas conquistas que con-
seguimos alcançar só foram possíveis 
graças à colaboração, competência, 
dedicação diária e zelo com o serviço 
público dos nossos servidores e aqui 
incluo todos, desde os estagiários até 
os diretores. Pessoas comprometidas, 
que fizeram e fazem todos os dias a 
diferença em nossa Casa de Leis. Não 
posso deixar de destacar também o 
papel dos 41 parlamentares dessa 18ª 

Legislatura. Cada um deles com as 
suas próprias características e ideolo-
gias, mas todos com a visão de contri-

buir para o bem da 
população e para 
o bom andamen-
to das atividades 
desempenhadas no 
Legislativo goiano. 

Por isso agradeço a cada um deles pelo 
entendimento, pelos produtivos debates 
e por toda contribuição para que alcan-
çássemos, juntos, um resultado positi-
vo e satisfatório para o nosso Poder.

No tocante ao Parlamento, como o 
senhor avalia a 18ª Legislatura?  

Produtiva, acho que essa é a palavra 
que melhor define essa Legislatura. Al-
cançamos patamares elevados no que 
diz respeito à eficiência, transparência 
e produtividade. Todos esses resultados 
são reflexos do comprometimento e 
da capacidade de diálogo de todos os 

parlamentares. Discuti-
mos e aprovamos proje-
tos de extrema relevância 
para o desenvolvimento 
do nosso Estado. Reali-
zamos inúmeras audiên-
cias públicas voltadas às 

demandas da população goiana. Rece-
bemos e ouvimos diversas categorias 
e classes sindicais. De forma geral, foi 
uma legislatura extremamente profícua 
em todos os âmbitos.

Houve alguma frustração nesse período, 
algo que o senhor quisesse muito e dei-
xa como desafio para a próxima gestão?

Mesmo com grandes desafios e algu-
mas dificuldades, próprias de qualquer 
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administração, acredito que tivemos 
muito mais conquistas do que frustra-
ções. Acho que consegui cumprir tudo 
aquilo que propus enquanto candidato 
à presidência da Assembleia e talvez, 
de todos os desafios, o mais árduo que 
decidimos ir até o 
fim foi em relação à 
retomada da obra da 
nova sede da Alego. 
Esse assunto per-
meou várias outras 
legislaturas e teve 
um grande avanço na gestão do meu 
antecessor, deputado Helio de Sou-
sa. Nossa vontade era poder entregar 
o prédio construído, mas felizmente 
conseguimos destravar toda a parte bu-
rocrática e definir a empresa que será 
responsável pela construção, através do 
lançamento do edital. 
Falar da nova sede me 
traz muita satisfação, 
pois eu e toda minha 
equipe nos empenha-
mos sobremaneira 
para a retomada do 
processo. Sem a persistência dos nos-
sos gestores, não teríamos tido êxito.

Quais são seus planos para o futuro?
Posso afirmar que cumpri bem o 

meu papel na vida pública e saio dela 
da mesma forma que entrei: de ma-
neira limpa e ilibada. Não descarto 
a possibilidade de um dia retornar à 
política, mas, no momento, pretendo 
me dedicar à vida empresarial. Caso 
surja proposta para ocupar algum cargo 
público, vou avaliar. Terminando o meu 
mandato, vou seguir trabalhando no 
ramo do calcário, área em que sempre 
atuei antes mesmo de pensar em entrar 
para a vida política e dar sequência a 
alguns projetos pessoais.

Enquanto político e cidadão, o que 
espera da Alego nos próximos 4 anos?

Vejo que a Assembleia Legislati-
va está mais próxima da população. 
Acredito que, com todas as ações de 
transparência e modernização, cola-
boramos para o resgate da sua credi-
bilidade perante a sociedade, além de 

termos ouvido mais 
os goianos na luta 
por seus direitos. 
Enquanto político 
e cidadão, espero 
que o Legislativo 
goiano continue 

nesse caminho, desempenhando todos 
os seus atos com muita clareza, res-
ponsabilidade e seriedade. A nova 
comunicação da Alego hoje é pautada 
por três pilares estratégicos que são: 
resultados, humanização e acessibili-
dade, todos eles sustentam a ideia de 

“Casa do Povo”, o novo 
slogan da Assembleia 
e que significa a Casa 
de Todos. Meu desejo é 
que o nosso Parlamento 
continue mantendo este 
ideal, sempre de portas 

abertas para todos.

Que mensagem o senhor deixa ao pró-
ximo presidente da Casa? 

Desejo muita sorte ao novo presi-
dente e um excelente mandato à frente 
do Legislativo goiano. Que a nova 
Mesa Diretora da Alego continue de-
senvolvendo projetos que reforcem a 
imagem positiva do Poder Legislativo 
perante a sociedade, que esteja pau-
tada nos anseios da nossa população 
e que colabore, acima de tudo, para 
o progresso dos nossos municípios e 
de todo o Estado de Goiás.

E ao povo goiano?
Ao povo goiano deixo a minha 

sincera gratidão por toda a con-
fiança em mim depositada durante 
esses dois mandatos na Casa de 

Leis. Como representante político dos 
nossos municípios, em especial dos 
que fazem parte da região do Vale do 
Rio dos Bois, pude contribuir de forma 
positiva para o progresso de todos eles, 
priorizando, sobretudo, as particula-
ridades e necessidades de cada um. 
Sou um apaixonado pelo nosso estado 
e nossa querida Goiânia e sempre vou 
lutar para ver nossas cidades no cami-
nho do desenvolvimento.
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rePresentAçãO, AssessOrAMentO 
e COnsuLtOriA jurídiCA

ProCuradoria

Atualmente 20 procuradores integram o quadro administrativo da Alego. 
Eles respondem pela área jurídica e atuam em diversas frentes

Os números refletem o ritmo de traba-
lho da Procuradoria: foram mais de 15 
mil procedimentos realizados no biênio 
2017/2018. À Procuradoria cabe exercer 
a representação judicial e extrajudicial, a 
consultoria e o assessoramento técnico-
jurídico do Poder Legislativo. Na prática, a 
Procuradoria analisa a viabilidade de um 
projeto de lei, presta assessoria às Comis-
sões Parlamentares de Inquéritos (CPIs) e 
analisa as emendas parlamentares, entre 
outras atribuições. Ela é composta por 
quatro seções: Assuntos Administrativos, 
Assuntos Legislativos, Assuntos Judiciais 
e Controle Externo.  

A Seção de Controle Externo da Pro-
curadoria foi implementada em maio de 
2017 e desde então é ela quem presta 
consultoria e assessoria técnico-jurídica 
em matéria orçamentária e no exercício 
da função de controle externo. “O grande 
avanço em relação ao ano passado foi o 
planejamento e a consolidação da atua-
ção da seção”, afirma Rafael Vasconcelos, 
chefe da área. Entre as principais ativida-
des realizadas em 2018 Rafael destaca 
a consultoria e assessoria técnico-jurídica 
na relatoria da Lei de Diretrizes Orça-
mentárias (LDO), e da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) na elaboração das emendas 
individuais impositivas; na elaboração das 
emendas da Mesa Diretora ao projeto da 
LOA; na elaboração da PEC do orçamento 
impositivo na atuação na fiscalização dos 
contratos de gestão com organizações 
sociais, em especial as de saúde na ela-
boração de defesa de gestores perante o 
Tribunal de Contas do Estado - TCE.  

Só na Seção de Assuntos Adminis-
trativos foram realizados mais de 3 mil 
procedimentos, entre os quais emissão de 
pareceres e atendimentos. Compete à se-

Por Katyuscia Godoi

Por Katyuscia Godoi 

ção assessorar juridicamente os diversos 
órgãos da Alego, apreciar documentos, 
entre outras atribuições.   

Resultados positivos também podem 
ser destacados na Seção de Assuntos 
Judiciais. Foram mais de 241 procedi-
mentos no último biênio. Ela basicamente 
é responsável pela representação judicial 
da Assembleia Legislativa. “Compreende, 
portanto, a elaboração de peças judiciais, 
como recursos, contestações, petições 
iniciais e também peças informativas em 
Ações Diretas de Inconstitucionalidade e 
em Mandados de Segurança. Além disso, 
ela tem a competência residual de ela-
boração de pareceres”, esclarece Gabriel 

SEção DE ASSuntoS LEGiSLAtivoS

Assessoria e consultoria jurídica (análise de viabilidade de projeto de lei) 5.781
Assessoramento a CPIs                     4
Cursos e Palestras                    9
Elaboração de projetos de lei, decretos, resoluções, PECs         370
Memorandos, ofícios, requerimentos            196
Notas técnicas                   12
Pareceres                   36
Projeto Politizar- Assessoramento técnico-jurídico                2

RELAtóRioS/ EmEnDAS/ votoS Em SEPARADo
Projetos da governadoria            729
Projetos de parlamentares       1.535
Projetos de outros órgãos          135
Vetos              337
Revista da Procuradoria               3

SEção DE ContRoLE ExtERno      2.451

SEção DE ASSuntoS ADminiStRAtivoS     3.534

SEção DE ASSuntoS JuDiCiAiS           241

Ricardo Jardim, chefe da seção.  
Já a Seção de Assuntos Legislativos 

atua na consultoria e assessoramento téc-
nico-jurídico aos Deputados e Comissões 
acerca da constitucionalidade, legalidade 
e regimentalidade dos atos e das proposi-
ções em trâmite na Assembleia. Foram re-
alizados lá mais de 9 mil procedimentos. 
Só na análise de viabilidade de Projeto 
de Lei a seção contabilizou mais de 5 mil 
atendimentos. “Atuamos na elaboração de 
relatórios, requerimentos, projetos de lei, 
resoluções, decretos legislativos, proposta 
de emenda constitucional e outros tra-
balhos legislativos”, afirma Maira Melo, 
chefe da Seção.  

Dery Noleto
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fAZer MAis COM MenOs reCursOs
Diretoria técnica é exemplo de trabalho em equipe e transparência de atos contábeis da Assembleia

Celeridade, planejamento e capa-
citação. Essas foram as vertentes que 
geriram e transformaram a atuação da 
Diretoria Financeira nos últimos dois 
anos. Comandada por Alfredo Montever-
de Ferreira, a diretoria conta o apoio das 
Assessorias Adjuntas à Diretoria Finan-
ceira e Folha de Pagamento, além da 
Seção de Contabilidade.

“Fechamos uma equipe profissional. 
Vamos entregar o mandato sem nenhu-
ma dívida, com todos os pagamentos 
em dia para os funcionários e para os 
fornecedores. Estamos zerados em ter-
mos financeiros e ainda com reserva em 
caixa”, ressaltou Alfredo. Segundo ele, o 
presidente da Casa, deputado José Vitti, 
foi um visionário em relação à parte ad-
ministrativa da Assembleia. “Descentrali-
zou as ações em diversas diretorias. Isso 
demonstra a confiança na equipe técnica 
da Assembleia. Além disso, ele investiu 
no servidor, o que se reflete positiva-
mente nas ações de todas as diretorias 
envolvidas”.

Responsável pela Assessoria Adjunta 
à Diretoria Financeira, Edilson Bezerra 
afirmou que um dos principais avanços 
foi a otimização dos processos. “Tivemos 
vários ganhos em termos de elaboração 
de orçamento, execução e pagamento”. 
Aliado à otimização está o planejamento 
contínuo das ações. “Conseguimos cum-
prir metas planejadas no ano passado e 
seguir esse planejamento”.

Segundo ele, toda a equipe produz 
relatórios periódicos. “Algo difícil de 
ser implantado em órgãos públicos por 
causa da alta rotatividade”, disse. Essas 
ações de planejamento e gestão criam 
informações gerenciais que auxiliam os 
gestores na tomada de decisões impor-

Por Katyuscia Godoi

dirEtoria FinanCEira

fechamos uma equipe  
profissional. vamos entregar o  
mandato sem nenhuma dívida,  

com todos os pagamentos  
em dia para os funcionários  

e para os fornecedores

 Alfredo Monteverde ferreira , 
diretor financeiro

tantes para o bom funcionamento da 
Casa. “Trata-se de tomar decisões para 
subsidiar a presidência da casa em quais 
caminhos seguir”, explicou.

Outro ponto destacado por Edilson foi 
o investimento contínuo na capacitação 
da equipe. “Somos uma equipe que de-
manda alto nível técnico principalmente 
porque este é um setor muito sensível. 
Não podemos errar. Essa gestão não 
mediu esforços para ofertar para todos a 
possibilidade de fazer cursos”, reconhe-
ceu.

O estudo constante e o aperfeiçoa-
mento técnico da equipe aumentaram 
também a disponibilidade de assessora-
mento de outros departamentos da Casa 
de Leis. “Não medimos esforços para 
ajudar todos os outros setores porque 
acreditamos que desenvolvemos um 
papel muito importante para o processo 
legislativo, garantindo que todos os itens 
que são propostos para serem adquiridos 
tenham viabilidade orçamentária e finan-
ceira”, reitera Edilson.

A comunicação do setor com outras 
áreas da Casa foi mais um diferencial 
conquistado pela Diretoria, principalmen-
te no que tange ao andamento dos con-
tratos. “Quando há algum equívoco com 
o contrato, o documento já volta para o 
próprio gestor e ele já resolve de imedia-
to. É feito um despacho que aponta os 
problemas, para que sejam sanados pelo 
próprio gestor do contrato”, afirmou.

Responsável pela Seção de Contabili-
dade, Edgard Pereira de Moura lembrou 
as profundas mudanças sofridas pelo 
setor contábil nos últimos anos e ressal-
tou a modernização da Assembleia com 
relação ao tema. “Passamos a ser uma 
contabilidade patrimonial, seguindo as 

regras da contabilidade comercial, mas 
com viés gerencial”.

Com planejamento e determinação da 
equipe, as prestações de contas men-
sais, enviadas ao Tribunal de Contas 
do Estado (TCE), foram feitas antes do 
prazo. Além disso, todas as já analisadas 
pelo TCE estão com status de aprovadas. 
“Somos o órgão mais rápido do Estado 
nesse quesito”.

Segundo Moura, sempre há uma 
discussão técnica, estudo e busca de 
informações. Há um trabalho em equipe 
e integrado que gera segurança, do ponto 
de vista legal, contábil e econômico. 
“Conseguimos trabalhar com previsões 
do que temos a desembolsar. Temos 
tranquilidade com relação ao que o Tri-
bunal de Contas pode questionar porque 
fazemos tudo dentro das boas normas 
legais, contábeis e de administração 
financeira”, ressaltou.

Dery Noleto
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PArCeriAs de suCessO
dirEtoria dE inFormação E divulGação da PrEsidênCia

Focada em ampliar o elo entre a Alego e o Congresso Nacional, 
a Diretoria estabeleceu parcerias para resgatar a história do Legislativo

Mais que dar publicidade aos atos da 
gestão, a Diretoria de Informação e Di-
vulgação da Presidência, comandada por 
Joel de Sant’anna Braga Filho, manteve 
o foco no fortalecimento de parcerias 
importantes para o legislativo goiano, na 
transparência nas ações da Casa e na 
busca de novos projetos.

“Articulamos a renovação da conces-
são do canal da TV digital e assinatura 
de algumas concessões que estão em 
tramitação na Anatel para a criação 
da rede legislativa de Goiás”, afirmou 
Joel. O convênio de cooperação técnica 
assinado em 2017 com a Associação 
Brasileira de Televisões e Rádios Legis-
lativas (Astral) teve como principal alvo 
a transparência do Poder Legislativo 
estadual.

Também fruto desse trabalho, a 
gestão conseguiu a liberação de uma 
Rádio FM para compor o sistema de 
comunicação da Assembleia. “Já temos 
essa concessão e agora é articular para 
que entre em funcionamento”, revelou o 
diretor.

Os contatos e reuniões com Brasília 
também geraram frutos para a rede 
de comunicação legislativa no Estado. 
“Estamos trabalhando para aquisição de 
concessões de canais de TV que serão 
disponibilizados para as Câmaras Mu-
nicipais do Estado. São pelo menos 20 
concessões, sendo que já conseguimos 
a liberação de quatro delas”, ressaltou.

Segundo Joel, o sistema de conces-

Por Alessandra Sousa

sões de canais para órgãos públicos é 
feito pela Anatel e segue os mesmos 
padrões dados às empresas particula-
res. “A concessão nacional é do Con-
gresso Nacional. Nós temos a concessão 
estadual e a partir de nós conseguimos 
expandir para as Câmaras Municipais 
como TVs coligadas”, disse.

História
Além da busca por parcerias, a 

diretoria também foi a responsável pelo 
Seminário de 30 anos da Constituinte, 
resgatando a atuação dos parlamenta-
res goianos que participaram do marco 
histórico que foi a elaboração da Consti-
tuição Federal de 1988.

“Trouxemos grandes palestrantes na-
cionais e ainda promovemos o lançamen-
to do livro 30 anos da Constituinte em 
parceria com a Universidade Federal de 
Goiás. Sem dúvida, foi o evento mais im-
portante em Goiás sobre o assunto pois 
trouxemos os maiores cientistas políticos 
do Brasil para falar sobre a constituinte”, 
afirmou.

inSS
Dentro do projeto de modernização e 

redução de gastos da Assembleia Legis-
lativa, foi assinado um termo de coope-
ração técnica com o Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). O objetivo 
do convênio foi garantir ao Legislativo 
Goiano acesso ao Sistema Informatizado 
de Controle de Óbitos (Sisobi), respon-

sável por colher informações de óbitos 
dos cartórios de registro civil de pessoas 
naturais do Brasil. A parceria permite o 
aperfeiçoamento dos instrumentos de 
controle, seja para reconhecimento de 
direitos ou para evitar a ocorrência de 
fraudes ao sistema.

A Alego foi a primeira Assembleia do 
Brasil a firmar uma parceria desse porte 
com os órgãos da Previdência Nacional. 
“Esse convênio foi motivo de palestra na 
Unale, porque fomos pioneiros. O Con-
gresso está fazendo esse mesmo convê-
nio motivado pela nossa Casa de Leis”, 
ressaltou Joel.

Articulamos a renovação da  
concessão do canal da tv digital  

e assinatura de algumas concessões 
que estão em tramitação na  

Anatel para a criação da  
rede legislativa de goiás

joel de sant’anna braga filho , diretor de 
informação e divulgação da Presidência

Abertura do seminário 30 anos da Constituição

Ruber Couto
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ALegO MAis PróxiMA dO CidAdãO
O biênio 2017/2018 foi de muitos 

resultados positivos para a Diretoria de As-
suntos Institucionais. Ao longo dos últimos 
dois anos, foram realizados diversos pro-
jetos com o objetivo de aproximar o Poder 
Legislativo do cidadão goiano, em Goiânia 
e no interior. Destaques para os Encontros 
Intercâmaras, Audiências Públicas, Depu-
tado Jovem e o Detran em Ação.

O diretor Wellington Borges Valim 
comemora os números alcançados. “Foi 
um período muito proveitoso. Nós atende-
mos mais de dez mil pessoas em todas as 
ações. É um trabalho muito grande, que 
realmente não pode parar, esse de levar a 
Assembleia para a comunidade”, comen-
tou.  

Valim diz, ainda, que o apoio do presi-
dente da Alego, José Vitti, foi fundamental 
para que a Diretoria pudesse desenvolver 
um trabalho mais diversificado, incluindo 
a prestação de serviços aos moradores. 
“O presidente Vitti, quando me convidou 
para vir para a Assembleia, me pediu para 
ampliar o trabalho de aproximação junto à 
comunidade. Fazer uma ação mais trans-
parente e foi o que fizemos”, disse.

Ações dA diretOriA
Deputado Jovem - Incentiva univer-

sitários a conhecerem o funcionamen-

dirEtoria dE assuntos instituCionais

Por Marcos Barbosa

to do Poder Legislativo Estadual. Os 
acadêmicos desempenham na prática o 
papel de um deputado estadual.

Encontro intercâmaras - Parceria da 
Alego com as Câmaras Municipais, Or-
dem dos Advogados do Brasil – Seção 
Goiás (OAB-GO), Ministério Público 
do Estado de Goiás (MP-GO), Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE), Tribunal 
de Contas do Estado (TCE) e Tribunal 
de Contas dos Municípios (TCM) para 
promover a integração entre os parla-
mentares e lideranças locais, através 
de projetos educativos, técnicos e cien-
tíficos. Palestras, seminários, cursos e 
debates são incluídos na programação.

Audiência Pública – Reuniões públi-
cas para discussão de diversos temas 
de interesse da população das cidades-
sede, inclusive com a realização de 
palestras feitas por especialistas, apro-
ximando a população de decisões que 
interessem à coletividade.

Detran em Ação – Parceria da 
Assembleia Legislativa com o Detran, 
Polícia Militar, Polícia Civil, Corpo de 
Bombeiros e Prefeituras para a reali-
zação de palestras, atendimentos nas 
áreas de saúde, confecção de docu-
mentos, blitz educativa e sinalização 
de ruas.  

Avaliação
Wellington Valim afirma que essa ação 

promovida pela Alego junto com o Detran 
é de suma relevância porque aumenta 
o leque de atuação do Parlamento e o 
coloca cada vez mais perto do cidadão. 
“A Diretoria de Assuntos Institucionais da 
Alego sempre buscou promover o diálogo 
da Casa de Leis com a sociedade, por 
meio de ações junto a prefeituras de todo 
o estado. Várias dessas atitudes promo-
vem a preservação do meio ambiente, 
segurança e bem-estar da população de 
cada município”, concluiu Valim.

APOiO e AssessOrAMentO
A Diretoria Legislativa contribui para o funcionamento das Comissões Técnicas Permanentes e Temporárias da Alego

A Diretoria Legislativa cumpre um 
papel importante para o bom andamen-
to dos trabalhos do Poder Legislativo, 
exclusivamente nas Comissões Técnicas 
Permanentes e Temporárias. Também tem 
a função de realizar o assessoramento à 
Presidência de cada Comissão.

Todo o planejamento, coordenação, 
orientação e o controle das atividades são 
feitos pela Diretoria Legislativa. Para que 
as atividades sejam desempenhadas de 
acordo com suas funções, a estrutura reú-
ne uma Secretaria e três Seções de apoio 
e assessoramento. 

Funções
A seção de Apoio às Comissões tem a 

função de receber e registrar os processos, 
elaborar as agendas, ordens do dia, edi-
tais de convocação, pautas e atas das reu-
niões. Também presta apoio operacional 
nos eventos como seminários, simpósios e 
debates promovidos pelas Comissões Téc-

dirEtoria lEGislativa

Por Marcos Barbosa

nicas. É uma das maiores 
seções ligadas à Diretoria 
Legislativa.

A Diretoria Legisla-
tiva conta, ainda, com 
a Secretaria de Apoio 
Legislativo e as Seções de 
Apoio às Comissões Téc-
nicas, de Assessoramento 
Temático e de Apoio à 
Comissão de Tributação, 
Finanças e Orçamento, a 
única exclusiva para uma 
Comissão específica. 

A Seção de Assessoramento Temáti-
co produziu, entre outros trabalhos, um 
amplo e inédito mapeamento do desem-
penho eleitoral dos deputados estaduais 
da 18ª Legislatura. O documento, publi-
cado em versão digital, reúne informações 
sobre a distribuição dos votos nos diver-
sos municípios goianos e organiza dados 
sobre os parlamentares eleitos. 

A pesquisa, coordenada pelos pesqui-
sadores legislativos da Alego Herberth 
Duarte dos Santos e Miguel Donizete 
Gusmão Filho, tece um retrato abrangente 
sobre o eleitor goiano, sugerindo padrões 
de votações por meio da distribuição de 
dados sobre faixa etária, escolaridade, 
gênero e etnia. O estudo deverá ser trans-
formado em livro.

A diretoria de Assuntos 
 institucionais da Alego sempre  

buscou promover o diálogo  
da Casa de Leis com a sociedade,  

por meio de ações junto a  
prefeituras de todo estado

Wellington borges valim,  
diretor de Assuntos institucionais
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eLO entre O PArLAMentO,  
A segurAnçA e A sOCiedAde

dirEtoria dE artiCulação PolítiCa

Equipe trabalhou com foco no estreitamento de relações entre a parte administrativa, os deputados e a população

Com ampla experiência na área da 
segurança pública, o diretor de Articu-
lação Política da Alego, Marcos Mar-
tins, destacou como principais ações 
da gestão o fortalecimento da Polícia 
Legislativa e da transparência das 
ações da Casa. O foco foi aproximar 
o Legislativo dos órgãos de controle 
e abrir ainda mais as portas para a 
população.

Martins afirmou que possui uma 
grande parceria com a equipe da Polí-
cia Legislativa. Segundo ele, o ofereci-
mento de vagas para suprir as deman-
das deste setor da Casa no próximo 
concurso é um ganho sem precedentes 
da gestão do presidente José Vitti. 
“Havia uma necessidade de nós termos 
um aumento no número do quadro, 
principalmente por causa da moderni-
zação que existe hoje com as polícias 
legislativas do país”, disse.  

Um ponto importante dessa moder-
nização foi o aumento da segurança e 
melhora no sistema de monitoramento 
de visitantes. “Éramos muito vulnerá-
veis, mas hoje temos um sistema de 
filtragem e identificação dessas pessoas 
que gera mais segurança para servido-

Por Alessandra Sousa

res e deputados”, ressaltou afirmando 
que, diante do cenário de segurança 
nacional, se faz mais que necessário 
ter uma maior preocupação com o 
setor.

Diante disso, Martins articulou uma 
aproximação com a Polícia Judiciária 
do Estado a partir da realização de 
reuniões e visitas e esses órgãos. Essas 
ações geraram também parcerias para 
a capacitação dos servidores da Alego. 
“Fizemos um convênio com a Polícia 
Civil para usar a estrutura da academia 
e favorecer a Alego no sentido de pre-
paração do nosso pessoal”, ressaltou. 
Ele cita também a parceira com a Es-
cola do Legislativo em cooperação com 
a Academia da Polícia Civil. “Quando 
há cursos na academia, eles abrem 
vagas para nós através dessa coopera-
ção”, afirmou.

Com o objetivo de aproximar a 
gestão também dos deputados e da 
população representada por eles, foi 
firmado um convênio de colaboração 
com o Instituto de Identificação da 
Polícia Civil para dar mais agilidade na 
confecção de documentos para pessoal 
que necessitem do serviço e não te-

Havia uma necessidade de nós  
termos um aumento no número  
do quadro, principalmente por  

causa da modernização que  
existe hoje com as polícias  

legislativas do país

Marcos Martins , diretor de  
Articulação Política da Alego

nham acesso fácil a ele.  “Tivemos um 
ganho nesse aspecto social”, ressaltou 
o diretor.

Martins afirmou que todo esse tra-
balho é fruto de uma gestão aberta ao 
diálogo. “O presidente José Vitti aco-
lhe opiniões e oferece liberdade para 
trabalhar e minorar problemas internos. 
Essa abertura foi muito importante”, 
finalizou.

Y. Maeda



 15

PeLA vALOriZAçãO dA vidA
Diretoria de Saúde e Meio Ambiente do Trabalho foi responsável por dezenas de campanhas de conscientização em 
prol da saúde e da produtividade no trabalho. Acompanhe algumas dessas ações

A Diretoria ofere-
ce atendimento em 
diversas frentes, des-
tinado a servidores, 
parlamentares e de-
pendentes diretos. A 
Casa dispõe de serviço 
odontológico, médico, 
psicológico, nutricio-
nal e fonoaudiológico. 
Os agendamentos são 
feitos presencialmente 
ou pelo telefone (62) 
3221-3050.

“É um suporte 
importante que ofere-
cemos ao servidor. Esse 
investimento ajuda 
na produtividade, na 
qualidade de vida e 
melhora o ambiente 
de trabalho”, define o 
diretor Marcos Antônio 
Nogueira, que é médico 
especialista em Medici-
na do Trabalho.

Também integra a 
Diretoria a Seção de 
Serviços Especiais de 
Engenharia, Medicina 
do Trabalho e Meio 
Ambiente (Sesmt). Com 
ações educativas para 
a prevenção de riscos, 
a Sesmt é responsá-
vel por promover um 
ambiente mais seguro 
e saudável. Entre as 
principais atividades 
da seção, encontram-
se a fiscalização das 
condições de trabalho 
na Casa, o treinamento 
da brigada de incêndio 
e a realização anual 
da Semana Interna de 
Prevenção de Aciden-
tes e Meio Ambiente 
(Sipatma).

dirEtoria dE saÚdE E mEio amBiEntE do traBalHo

Por Fran Rodrigues

Marcos Antônio nogueira, diretor  
de saúde e Meio Ambiente do trabalho

É um suporte importante  
que oferecemos ao servidor.  
esse investimento ajuda na  

produtividade, na qualidade  
de vida e melhora  

o ambiente de trabalho
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efiCiênCiA, resPOnsAbiLidAde e COMPrOMissO 
COM A AdMinistrAçãO PúbLiCA

dirEtoria GEral

Diretor-Geral da Alego durante toda a gestão Vitti, Renato Meneses Tôrres faz um retrospecto das 
principais atividades da Casa nesse período e agradece a colaboração dos demais gestores

Estruturada nos termos do artigo 11, da 
Resolução N° 1007, de 20 de abril de 1999, 
a Diretoria Geral é um órgão de assessora-
mento diretamente subordinado à Presidên-
cia da Assembleia Legislativa de Goiás, com 
vistas a coordenar e supervisionar as demais 
diretorias e departamentos da Casa. Ela é 
responsável por direcionar e fornecer respal-
do às iniciativas empreendidas pela presidên-
cia da Alego, além de desempenhar ações 
voltadas para o bom andamento do Legisla-
tivo goiano. O diretor-geral, Renato Meneses, 
destacou as principais realizações da DG 
durante a 18ª Legislatura e fez um balanço 
positivo das atividades realizadas entre 2017 
e 2018.

“O ano de 2018 foi bastante provei-
toso. Foi possível sentir os resultados de 
discussões empreendidas com as demais 
Diretorias, Secretarias e Seções realizadas 
durante o ano de 2017, visando, sobretudo, 
o aprimoramento dos serviços prestados pelo 
Poder Legislativo goiano. Ademais, as ques-
tões que os deputados integrantes da 18ª 
Legislatura pautaram como prioritárias ao 
Poder foram e estão sendo gradativamente 
implementadas. São alguns exemplos a reali-
zação de concurso público, retomada da obra 
da nova sede e intervenções na estrutura 
física da atual sede com o objetivo de propor-

cionar maior conforto e acessibilidade 
aos nossos servidores e a todas as 
pessoas que nos visitam. Em última 
análise, trabalhamos focados na 
missão dessa Casa, que é represen-
tar e promover a participação do 
povo goiano nos atos do Legisla-
tivo, fortalecendo a democracia”, 
ressaltou o diretor.

Ele também destacou o traba-
lho desempenhado pelas dire-
torias da Alego nestes últimos 
dois anos, reforçando a impor-
tante contribuição oferecida por 
todas elas para a eficiência dos 
serviços prestados pelo Poder 
Legislativo e para a transparên-
cia dos atos da Casa de Leis. 
“O biênio 2017-2018 da 18ª 
Legislatura foi um período de 
muito aprendizado, no qual 
foram levantadas questões 
visando a descentralização, o 
aprimoramento, a normatização 
e a celeridade dos processos 

Por Leandro de Castro

internos, com maior participação dos demais 
órgãos da Alego. Assim, os setores foram 
muito demandados no sentido de participa-
rem dando sugestões e opinando” disse.

“Registro o convite feito pela Diretoria 
Financeira aos demais órgãos do Poder na 
discussão do orçamento e no estabeleci-
mento de prioridades dessa Casa; o trabalho 
incansável e coletivo da Diretoria de Tecnolo-
gia e Gestão, da Secretaria de Contratos, da 
Secretaria de Controle Interno na formulação 
e normatização do Plano de Aquisições e das 
normas de responsabilização dos gestores 
dos contratos; da Escola do Legislativo no 
desempenho de seu importante papel de 
qualificar o servidor e promover a aproxima-
ção do Poder Legislativo com a comunidade, 
destacando a parceria com a UFG no Projeto 
Politizar e o convênio com o Programa de 
Pós-Graduação em Direito e Políticas Públi-
cas; da Diretoria de Gestão de Pessoas no 
aprimoramento do atendimento aos nossos 
servidores; da Diretoria de Comunicação 
Social e da Seção de Publicidade, Identida-
de e Imagem Corporativa (SPI), reforçando 
as ações de transparência do Parlamento 
goiano; da Seção de Atividades Culturais 
com a promoção de eventos que humanizam 
o ambiente de trabalho; do apoio essencial 
do Cerimonial; dos incansáveis trabalhado-
res integrantes da Diretoria Administrativa, 
da Diretoria de Saúde e Meio Ambiente do 
Trabalho na promoção de campanhas de 
prevenção e sua preocupação com a saúde e 
ambiente de trabalho de nossos servidores; 
e, finalmente, da Diretoria Parlamentar, da 
Procuradoria, do Assessoramento Temáti-
co e das Comissões no apoio aos nossos 
parlamentares visando a alta produtividade 
legiferante da nossa Casa de Leis”, listou.  

Segundo Renato Meneses, o diálogo e o 
bom trânsito do presidente José Vitti com 
os deputados do Parlamento foram essen-
ciais para todas as metas alcançadas du-
rante a gestão. “Em seus pronunciamentos 
o presidente José Vitti não cansa de desta-
car a participação de todos os deputados 
em sua administração, independentemente 
do posicionamento político que cada um 
tenha na Casa. Creio que o período foi 
caracterizado por muito diálogo entre os 
parlamentares e isso é muito importante 
para o fortalecimento do Poder Legislativo 
e de sua aproximação com a sociedade 
goiana”, concluiu.

O período foi caracterizado  
por muito diálogo entre os  

parlamentares e isso  
é muito importante para  

o fortalecimento do  
Poder Legislativo e de sua  

aproximação com a  
sociedade goiana


